
令和３年度 大阪府立交野支援学校四條畷校 第２回学校運営協議会 報告 

１．日時・場所 令和３年１１月１６日（火）午前１０時００分から１２時００分・交野支援学校四條畷校会議室 

２．出席者      【学校協議会委員】 

高塚 良則 元大阪府立学校長 

坪井 安嗣 四條畷市砂自治会長                       

杉本 匡子 （社）るうてるホーム通所事業部長               （欠席） 

加藤 美朗    関西福祉科学大学准教授                   （欠席） 

北口 信二    北河内東障害者就業・生活支援センター長         

小川 弘子 大阪府立交野支援学校四條畷校 PTA会長 

【事務局】 

武田 幸造 准校長 

野村 佳津 教頭 

香西 朝夫 課長補佐 

溝部 晃輔 首席・中学部主事 

村上 智則 首席・高等部主事 

傍聴希望者募らず （新型コロナウイルス感染症予防のため） 

３．次第 
（１）准校長あいさつ  

（２）新型コロナウイルス感染症にかかる対策等の報告について 

（３）令和３年度学校経営計画及び学校評価 進捗状況について 

（４）学校教育自己診断アンケートについて 

（５）その他 

４．報告 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染症にかかる対策等の報告について 

９月に本校で感染者が出て以降の経緯と、それを受けて、新たにガイドラインを見直したことを

准校長より説明。今後は、生徒・教員ともきちんとマスクの着用を徹底することを確認したほか、

教材の共有を避けたり、給食時の黙食、手洗い消毒等を確実に実行していきたい。また行事の

人数制限等の面では、保護者にも協力を得ていく。 

 

「令和３年度学校経営計画及び学校評価」 進捗状況について 

「１キャリア教育」「２安全安心な学校」「３豊かな学び」「４センター的機能」「５組織づくり」の重

点項目ごとに進捗状況を准校長より説明。 

１新たにキャリア PT を立ち上げ、独自のキャリアプランニングマトリックスを作成した。また清掃

検定をはじめるとともに、地域施設の清掃活動にも着手した。 

２ダブルチェックの徹底、および定期的な管理職・首席のチェックで個人情報の誤配付防止を

図っている。また防犯研修を今年度は生徒も含めて実施した。 

３教員研修・研究授業の実施。読書環境のさらなる充実。 

4地域支援コーディネーターが近隣小学校への巡回指導を続けており、他の小学校にも広げて

いければ。また四條畷市の教職員に向けて校内研修を公開した。 

５定時退勤日の設定や、電話機器の更新に伴って電話応対時間を決め働き方改革を推進し

ていく。 

 



学校教育自己診断アンケートについて 

昨年度からの変更点を説明。 

保護者用アンケート・教員用アンケートについては基本的に昨年度との変更点はない。 

生徒用については変更点が数点あり。まずコロナ禍で実施が難しかった交流の項目については

いったん削除している。そのほか、質問項目の言葉が難しいものはより平易な言葉に言い換え

るように見直した。また一つの質問の中に、二つの質問事項が入っている部分があったので、そ

の点についてはわかりやすくなるようにシンプルに変更した。 

12月中頃にアンケート結果を集約・分析し、次回の学校協議会で結果を報告する予定。 

 

その他 

 高等部の職業科目を中心に授業見学。 

クリーンコース ⇒ 軽作業 ⇒ 農園芸 

委員よりの意見 

 

高塚会長からは、四條畷校版キャリアプランニングマトリックスについて、積極的に授業等で活

用し、より良いものにしていくように助言をいただいた。また、学校教育自己診断アンケートにつ

いては、質問項目について、次年度に向けて様々な面からご指摘いただき、特に、キャリプラン

ニングマトリックスの項目の追加や自由記述の欄があってもいいのではという提案をいただい

た。また以前から話題に上がっているホームページについて、准校長ブログは更新頻度が高く

評価できるが、全体として、更新や情報発信についてはまだまだ弱い面があるので引き続き改

善を進めるようにとのお言葉をいただいた。 

  

北口委員は、クリーンコースの授業を見学し、生徒が着用しているお揃いのユニフォームにつ

いての質問をいただき、トレンドカラーを取り入れており好印象である旨を伝えていただいた。学

校教育自己診断アンケートについては、生徒用アンケートの質問項目において改善があったこ

とを評価いただくとともに、教員用アンケートについては、その趣旨をしっかりと教職員に深まるよ

うにすること大切であるという示唆をいただいた。 

 

坪井委員からは、支援学校と地域との交流の方法として、過去に参加したことのある夏祭りの

ほかに、1 月のどんど焼きをご紹介いただいたほか、農業委員会との連携や、校内園で作った

野菜等の販売等でも場所等の提供も可能であるという提案をいただいた。 

 

小川委員からは、高等部職業科目の見学の感想として、これまでクリーンコースのことをよく知

らず、また自身の子どもさんが選択している教科以外を見学することがなかったので、いい機会

になったと話しておられた。またコロナ禍の取り組みの一つとして行った Zoom を用いたオンライ

ンの取り組みについては、保護者の安心にもつながるのでもっと周知してもいいのではという意

見をいただいた。 

 

 

その他 

第３回学校運営協議会 令和４年２月（仮） 

     詳細な日程については後日調整の上決定。 

 

 


